

## > RÉPÉTITION DES CÉRÉMONIES DES 10 & 11 NOVEMBRE

9 novembre 2017

Plus de 200 élèves des écoles et collèges clermontois dont 20 élèves du collège La Charme étaient présents dans les salons de l'Hôtel de ville de Clermont-Ferrand afin de préparer les cérémonies des 10 et 11 novembre 2017. La répétition était dirigée par Dominique Daron, conseiller pédagogique départemental en éducation musicale et accompagnée par la fanfare du 92<sup>e</sup> régiment d'infanterie.



## > DEVOIR DE MÉMOIRE : CÉRÉMONIES DES 10 & 11 NOVEMBRE

Plus de 200 élèves\* ont participé aux cérémonies de commémoration de l'armistice du 11 novembre 1918 et d'hommage rendu à tous les morts pour la France.

Lors de la cérémonie militaire place Delille et devant les monuments aux morts des cimetières des Carmes et de Montferrand et de la place Salford, les élèves ont chanté la Marseillaise, l'hymne européen et « Adieu mon cher Gaston » (chant créé en 2016 par les élèves de l'école George Sand à l'occasion du Centenaire de la bataille de Verdun).

Les élèves ont également été acteurs des cérémonies en participant au ravivage de la Flamme ainsi qu'en lisant des poèmes et les lettres de « Poilus » de la Grande Guerre.

\* *Établissements participants : écoles Ferdinand Buisson, Anatole France, Franc Rosier et Sainte-Thérèse Les Cordeliers, collèges Charles Baudelaire, Jeanne d'Arc, La Charme et Franc Rosier ; institution Saint-Alyre et lycée Blaise Pascal.*



## > INITIATION À LA SCÉNOGRAPHIE 13 novembre 2017

La classe de 5<sup>ème</sup> 1 a découvert la scénographie grâce à l'intervention de Yolande Barakrok au CDI du collège. Cette intervention s'inscrit dans le cadre d'un projet en partenariat avec la Comédie de Clermont-Fd à l'issue duquel les élèves devront faire une proposition scénographique pour la pièce de théâtre *Le petit chaperon rouge* de Joël Pommerat. La scénographe Yolande Barakrok a permis aux élèves de découvrir de façon concrète les enjeux de la création théâtrale en proposant des ateliers de réflexion et de pratique autour de la mise en espace d'une pièce, de la lumière et du son.



## > PROJET SUR LE VIVRE ENSEMBLE 16 novembre 2017

20 élèves volontaires des collèges La Charme et Baudelaire travaillent ensemble sur un ambitieux projet dont l'objectif principal est de prévenir contre toutes les formes de violence. Les élèves se sont rencontrés à la Jetée où ils ont assisté à une projection de courts métrages qui ont servi de points de départ pour échanger sur le thème. Il s'agissait là d'une première étape. Vont suivre différents cycles de travail (écriture, mise en scène, mise en voix, tournage) qui permettront au final la création d'une vidéo constituée de saynètes sur des difficultés de la vie au quotidien (bagarre, harcèlement, discriminations ...). Ce projet bénéficie du soutien de la mairie de Clermont-Ferrand et du Conseil Départemental.

### > PARCOURS D'EXCELLENCE 16 novembre 2017

Dans le cadre du parcours d'excellence, 10 élèves de 3<sup>ème</sup> ont participé à une séance de théâtre d'improvisation dont l'objectif était de les amener à une réflexion sur le thème de la réussite et de l'ambition. Ils étaient encadrés dans cette activité par des étudiants de l'IUT GEA et de l'ESC Clermont, ainsi que par deux acteurs de la compagnie Eukaryote. Cette séance de travail s'est déroulée au lycée Sidoine Apollinaire et a en outre permis des échanges entre collégiens et lycéens de différents établissements clermontois impliqués dans ce dispositif.



### > CLUB « LECTURES EN VIDÉO » : 1<sup>er</sup> CLAP ! 21 novembre 2017

11 élèves volontaires des classes de 4<sup>ème</sup> s'investissent dans le club « lectures en vidéo » dont l'objectif est de rendre compte, par la réalisation de vidéos, de ses lectures. Afin de découvrir les coulisses d'un tournage, les élèves, accompagnés par Jérémy Laurichesse de l'[association « Filmer l'air de rien »](#), ont tourné de très courtes séquences illustrant les célèbres droits du lecteur de Daniel Pennac. Au préalable, ils avaient élaboré le scénario et le story-board de chacun des droits.



**> COLLÈGE AU CINÉMA 17 & 23 novembre 2017**

Dans le cadre de l'opération de développement de la culture cinématographique "[collège au cinéma](#)", les 4<sup>èmes</sup> 1 et les 3<sup>èmes</sup> 3 ont assisté à la projection de "Persépolis" de Marjane Satrapi et Vincent Paronnaud. L'ensemble des classes de 6<sup>ème</sup> ont visionné "Le Havre" de Aki Kaurismäki. Les projections ont lieu au [cinéma Le Rio](#).

